



MATRIOSKA

Gaceta de la Coordinadora de Mujeres en Lucha

Cooperación Voluntaria
No. 1

¿Quién fué Amelia Villa Gómez?

En las movilizaciones sociales en Morelia era común encontrar el rostro de Doña Amelia, siempre combativa, siempre directa.

Pero... ¿Quién fué Amelia Villa Gómez?

Nació el 23 de Agosto de 1940 en la ranchería de Santa María, Villa Madero, Mich. Hija de Campesinos aprendió desde temprana edad la importancia del trabajo. Se mudó muy joven a la ciudad de Morelia, donde se casó y procreo 9 hijos.

Doña Amelia, una mujer incansable e invaluable, ejemplo para su familia y para todas sus compañeras y compañeros con los que trabajó, ya sea en sus labores que desempeñó o en la lucha social.

Amelia, demostraba su calidad humana en todo momento, sentía el dolor ajeno y la injusticia social como propios, apoyaba incondicionalmente a sus vecinos. Hace algunos años adquirió un lote de la colonia Monte Sinaí, localizado en la parte de alta de la Loma de Santa María, en Morelia. Con el paso del tiempo Francisco Medina, con el apoyo de Fausto Vallejo (Gobernador del Estado), se apoderó ilegalmente del predio donde se localizaban sus terrenos, con la finalidad de extender su proyecto inmobiliario denominado Altozano. Fue ahí donde comenzó su lucha, donde comenzó a exigir sus derechos que son de todos, pero que pocos muy pocos disfrutaban, como ella diría, "los derechos se exigen y defienden con pantalones, así se obtiene lo que es de uno en todos los sentidos". Amelia fue un mujer de espíritu valiente y fuerte, ya que varias veces como lo declaran sus compañeras del Sinaí, la vieron decaída ante la adversidad pero jamás derrotada.

Hace 5 años se integró a la Asamblea Estatal de la Resistencia Popular (AERP), junto con los colonos de Monte Sinaí, buscando apoyo y ofreciendo solidaridad a otros movimientos sociales. Se incorporó a las marchas,

mítines, conferencias, talleres, foros dentro y fuera del Estado, denunciando en todo momento, en su motivante estilo de oradora popular, todas las injusticias y arbitrariedades de la que somos objetos los trabajadores. Denunciaba las arbitrariedades y complicidades del mal gobierno, y su constante apoyo a los empresarios en detrimento de los derechos de la mayoría. Doña Amelia se destacó por su incansable solidaridad con otros movimientos sociales, era común verla llegar con un cazo de comida para alimentar a los manifestantes.

El pasado 7 de diciembre de 2012, Doña Amelia lamentablemente falleció atropellada por una Suburban de color blanca, otros medios señalarían de color negro, con vidrios polarizados, sin placas. Los testigos señalan que la Suburban la arrastró más de 20 metros y se dio a la fuga. Se desconoce la identidad y paradero del conductor que arrolló arteralmente a Doña Amelia.

La última acción de valentía que relatan sus compañeros del Sinaí, fue aquella en la que Doña Amelia, armada de coraje, con fuerza y arrojo, enfrentó a la maquinaria que intentaba entrar a los terrenos, sin respetar la suspensión indefinida y la demanda del Ayuntamiento. Doña Amelia atemorizó con la fuerza de la razón a los que intentaban desalojarlos, y como lo declaran sus compañer@s: "Gracias a ella siguen ahí, ya que su espíritu de fuerza los mantiene unid@s".

Expresamos un reconocimiento a la labor social de Doña Amelia. Exigimos a las autoridades gubernamentales esclarecer las circunstancias de la muerte de Doña Amelia y castigar a los responsables.

Por lo anterior hoy 8 de marzo en el día internacional de la mujer trabajadora recordamos a nuestra compañera y le rendimos homenaje en este día en el que también recordamos que en nuestro estado y en nuestro país las cifras de asesinatos contra mujeres se incrementan al mismo tiempo que las cifras de la impunidad.

Hoy en nuestro país los asesinatos a mujeres tomas alarmantes dimensiones por solo poner un ejemplo en la actualidad en Ciudad Juárez lugar emblemático de la violencia de género se asesina cada 20 horas a una mujer. En Michoacán esta problemática es indignante pues ni siquiera existen cifras que documenten los casos de feminicidios lo que muestra la clara intención de ocultar esta problemática por parte de las autoridades estatales. Nosotras(os) vemos día a día noticias que documentan el gran número de asesinatos de mujeres, y no vemos ni una sola noticia que nos muestre que esta problemática esta siendo combatida, cerrar los ojos hoy mas que nunca es algo que no podemos permitirnos, la solución a esta grave problemática solo comenzara a darse en la medida en que estemos unidas(os) y organizados(as). Es por esto que este foro tiene la firme intención de ser un espacio de denuncia política de aquellas voces que pretenden silenciar.

Hoy que la voz valiente de Doña Amelia y de todas las Amelias de este país que han querido silenciar se escuchen fuerte y nos inyecten de entusiasmo para seguían en esta lucha por construir un mejor país.



MANIFIESTO DEL III FORO ESTATAL POR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER TRABAJADORA “AMELIA VILLA GOMEZ”

**AL PUEBLO DE MÉXICO
A LAS ORGANIZACIONES QUE LUCHAN TODOS LOS
DÍAS POR DEFENDER NUESTROS DERECHOS
A LAS MUJERES DE MÉXICO**

Lo que vivimos hoy bien podría calificarse como una desgracia histórica en contra nuestro pueblo y contra nuestra patria. Somos testigos de como día a día las clases dominantes y las elites políticas violentan con lujo y cinismo los derechos de las mujeres, de los y las trabajadores(as) de los y las jóvenes, campesinos(as) e indígenas.

Fuimos testigos(as) del arbitrario e injustificado despido de más de 44 mil trabajadores agremiados al sindicato mexicanos electricistas en el pasado 2010, y recientemente una vez más de como fue que de forma vil e ilegal la suprema corte de justicia les negó la posibilidad de tener un patrón sustituto. Fuimos testigos de como de forma artera y mañosa las elites políticas que gobiernan este país aprobaron la reforma laboral que deteriora el marco jurídico que garantizaba derechos mínimos de los y las trabajadores(as); permitiendo la subcontratación, la

pulverización del salario, y los despidos injustificados. También fuimos testigos la como en un Fast-Track, en diciembre del 2012, se aprobó la reforma educativa, cuyo

espíritu mercantiliza la educación bajo la consigna de la falsa calidad, y mas aun deteriora y vulnera los derechos laborales de los y las maestros(as) de todo el país.

Somos testigos(as) de como de forma descarada se han incrementado los números de desapariciones forzadas en nuestro estado y nuestro país, de como sistemáticamente se vulneran los derechos humanos del pueblo de México, como bien lo documenta las valientes compañeras del Comité de Detenidos de Desaparecidos en México hoy hay mas de 30 000 desaparecidos por razones políticas y sociales y mas de 60000 muertos. En Michoacán los datos que la organización de Detenidos desaparecidos arroja muestra un preocupante panorama pues en el periodo presidencial de Calderón las desapariciones en esta entidad son de mas 600 desapariciones con 128 tan solo en el periodo de 2010 a 2011.

También somos testigos(as) de como mediante un caprichoso y mezquino interés la oligarquía de la ciudad pretende destruir la única área verde de esta ciudad, ubicada en la Loma de Santa María, y despojar a como de lugar a las familias que legalmente tienen la posesión de terrenos en esa zona como en las colonias de Cerros de Sur o Monte Sinaí, solo para realizar sus proyectos de complejos turístico comerciales con el único objetivo de ampliar sus ganancias, no importando que para poder realizar sus miserables ambiciones tengan que asesinar a mujeres, hombre o la naturaleza misma.



Como si esto no fuera poco todos los días padecemos el alto costo de los alimentos, las rentas, el incremento del costo de los servicios básicos como transporte público, el agua, la electricidad, que constatan la carestía de la vida y el incremento de la pobreza hoy condena a la miseria a más de 50 millones de mexicanos, hecho que resulta aún más indignante si consideramos que en México viven 11 de los hombres más ricos del mundo que para 2011 acapararon el 10 % del Producto Interno Bruto que representa una fortuna de 112 300 millones de dólares.

En nuestro país los jóvenes son un sector altamente vulnerables ante esta desigualdad en la distribución de la riqueza pues la falta de oportunidades, como empleos dignos o el cierre cada vez mayor de las posibilidades de estudiar, que se presenta con las políticas de exclusión a los sectores más marginados de la población han generado el que un gran porcentaje de esta población no estudie ni trabaje. Los indicadores nos dicen que 7 millones de jóvenes pertenecen a la llamada Generación Nini un dato complementario, ofrecido por la Secretaría de la Defensa Nacional, revela que en los últimos años 1,200 jóvenes han muerto en enfrentamientos suscitados entre los diversos grupos de narcotraficantes que existen en nuestra geografía.

En todo este escenario somos las mujeres uno de los sectores de la población más vulnerables pues además somos presas de una cultura patriarcal y machista que desprecia nuestros saberes, esconde nuestro trabajo, y relega nuestra identidad, la cual es estereotipada despojándonos de nuestra humanidad y convirtiéndonos en un objeto.

Hoy la situación del país pone en riesgo inclusive nuestras vidas por el simple hecho de ser mujeres el incremento de las cifras del feminicidio en nuestro estado y país son alarmantes en el sexenio calderonista los casos de feminicidio se incrementaron en más de un 60%, tan solo entre diciembre de 2006 y 2009 el registro de este delito fue de 7 mil casos, en su último periodo que va de 2009 a 2012 se presentaron 4,112 solo en las 13 entidades más violentas, estas cifras se incrementan debido a que una gran mayoría de los casos no se denuncian. El actual

presidente de la república fue el gobernador del Estado de México, estado donde se presentaron los mayores casos de feminicidios a nivel nacional, según registros del Observatorio Ciudadano Nacional de Feminicidios señalan que del periodo de 2009 a 2010 fue en este estado donde se presentaron la mayoría de casos registrados con un total de 309. Hoy con EPN en la presidencia de la posibilidad de alcanzar una solución a esta problemática se presenta imposible. El estado de Michoacán es uno de los estados en los que esta problemática se vuelve alarmante recientemente nuestro estado ha sido señalado entre unos de las 8 entidades federativas en las que se concentra el 61% de los casos de feminicidios a nivel nacional, en esta problemática la impunidad en la resolución de los casos hace aún más importante nuestra conciencia y nuestra organización para enfrentar la problemática. Sin embargo, este 8 de marzo creemos que la esperanza no ha muerto estamos convencidas de que tenemos que seguir luchando no solo por nuestros derechos como mujeres si no también por nuestros derechos como clase y como pueblo esta esperanza y tenacidad es el ejemplo que le debemos de aprender a la compañera Amelia Villa Gómez, su permanente indignación, su sinceridad, su palabra de denuncia y honesta y su incansable espíritu de lucha.

Por Doña Amelia y por todas(os) los asesinados(as) desaparecidos(as) no nos cansaremos de exigir justicia para ellos y un mejor futuro para nuestro pueblo, por lo anterior los(as) asistentes a este Foro nos manifestamos:

Por el respeto a nuestros derechos como pueblo

En contra de la resolución de la Suprema Corte de Justicia de negarle la reinstalación de los y las trabajadores(as) Smeitas.

En contra de la destrucción de la Loma de Santa María

En contra del despojo de las familias del Monte Sinaí por parte de los Medina

Por un esclarecimiento y un alto a las desapariciones forzadas en el estado y en el país

Alto a los asesinatos del pueblo y a los feminicidios.



8 MARZO
DÍA DE LA MUJER TRABAJADORA
III FORO ESTATAL
"AMELIA VILLA GOMEZ"
PLAZA DE "LAS ROSAS"
8/MARZO/13
4:00 PM



PAN Y ROSAS

Mientras vamos marchando, marchando, a través del hermoso día
un millón de cocinas oscuras y miles de grises hilanderías
son tocados por un radiante sol que asoma repentinamente
ya que el pueblo nos oye cantar: ¡Pan y rosas! ¡Pan y rosas!

Mientras vamos marchando, marchando, luchamos también por los hombres
ya que ellos son hijos de mujeres, y los protegemos maternalmente
Nuestras vidas no serán explotadas desde el nacimiento hasta la muerte,
los corazones padecen hambre, al igual que los cuerpos
¡dénnos pan, pero también dénnos rosas!

Mientras vamos marchando, marchando, gran cantidad de mujeres muertas
van gritando a través de nuestro canto su antiguo reclamo de pan;
sus espíritus fatigados no conocieron el arte y el amor y la belleza
¡Sí, es por el pan que peleamos, pero también peleamos por rosas!

A medida que vamos marchando, marchando, traemos con nosotras días mejores.
El levantamiento de las mujeres significa el levantamiento de la humanidad.
Ya basta del agobio del trabajo y del holgazán: diez que trabajan para que uno repose
¡Queremos compartir las glorias de la vida: pan y rosas, pan y rosas!

Nuestras vidas no serán explotadas desde el nacimiento hasta la muerte;
los corazones padecen hambre, al igual que los cuerpos
¡pan y rosas, pan y rosas!

James Oppenheim (1911)

¡ORGANIZEMONOS!

Porque...

una mujer que lucha es una mujer libre

Participa en los **CIRCULOS DE ESTUDIO** de la

COORDINADORA DE MUJERES EN LUCHA

Todos los Jueves **5 PM**
en: Alberto Alvarado #623

col. Villa Universidad

(enfrente de la lavandería "lava facil")

Buscanos en facebook como:

"Coordinadora de mujeres en lucha"

@movimiento de izquierda revolucionaria



LOS TRABAJOS SE PROPONEN EN TRES EJES:

Sesiones de estudio
Diseño de gaceta informativa:
Propaganda y Agitación



MOVIMIENTO DE IZQUIERDA REVOLUCIONARIA